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СТОП-КАДР

Wi-Fi на завалинке

В уральские села с 250 жителями 
проведут Интернет

В СВЕРДЛОВСКОЙ области составлен список из 222 населенных пунктов с населением от 
250 до 500 человек, где к концу 2018 года будут организованы точки доступа в Интернет со 
скоростью не менее 10 Мбит/с. Протяженность сетей — около 1600 километров. Предполага-
ется, что подключение к некоторым государственным порталам (в том числе порталу гос-
услуг) будет бесплатным, за остальные ресурсы придется платить 1,5 рубля в день.
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В Екатеринбурге прошло торжественное открытие стадиона, ставшего первым в России спортивным объектом, 
построенным к чемпионату мира по футболу 2018 года. Президент российской футбольной премьер-лиги Сергей Прядкин 
поздравил уральцев со знаменательным событием и вручил губернатору Евгению Куйвашеву сертификат соответствия 
стадиона техническим требованиям для проведения матчей международного уровня. Первая игра на новой арене уже 
состоялась. ФК «Урал», к сожалению, уступил питерскому «Зениту» 1:4. 

Другой дороги нет
Незаметная речушка парализовала 
автомобильное движение в Тюменской области 

Субботник против рака

Власть идет на контакт

О достижениях информируют

ЧП

 Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область

Провалов, подобных образовав-
шемуся на 30-метровом участке 
федеральной автомагистрали Тю-
мень—Сургут—Ноябрьск, по уве-
рениям дорожников, больше не 
будет. Яма, вернее, пространство 
над речным руслом засыпано, 
движение восстановлено. И все-
таки это «времянка». В 2017 году 
здесь приступят к строительству 

капитального инженерного со-
оружения. Росавтодор объявил, 
что через коварный ручей пере-
бросят капитальный мост либо 
сделают трассу безопасной иным 
способом.

ЧП приковало внимание сотен 
тысяч жителей Тюменской области, 
Югры и Ямала. Ведь три сибирских 
региона связаны между собой 
единственным меридиональным 
шоссе. Другой автодороги нет. Пред-
ставьте: разгар отпускного сезона. 
Многие северяне отправились с се-
мьями на машинах в путешествие 
либо возвращаются из него. И тут 
всем — стоп! 

В таежном и болотистом Уватс-
ком районе безобидная речушка 
Нюрым, в засушливое лето пере-
сыхающая, после многочасового 
поистине тропического ливня (вы-
пало свыше месячной нормы осад-
ков) обре ла разру шите льн у ю 
мощь. Ранним утром она выбила 
водопропускную трубу, проложен-
ную под основанием дороги еще 
около 30 лет назад. Десятки тонн 
грунта рухнули в пустоты вместе с 
асфальтовым полотном, и всю эту 
массу унесло потоком по овражис-
тому руслу. Водители и пассажиры 

подходили к краям семиметровой 
«пропасти», ужасались и расте-
рянно оглядывались. Объехать не-
льзя — всюду лес да вода. 

ГИБДД и МЧС объявили попав-
шим в ловушку: или дождитесь ус-
транения аварии, или разворачи-

вайтесь. Альтернативный путь в 
автономные округа есть — через 
Екатеринбург и Серов с выходом 
на северный широтный коридор в 
направлении Ханты-Мансийска. 
Но это ж крюк в 800 и более кило-
метров, день пути. Проще дождать-
ся, тем более что власти нацелива-
ли строителей залатать дорожную 
пробоину уже к вечеру. Но только 
на следующий день по насыпи с же-
лезобетонными плитами был от-
крыт реверсивный ход — машины 
пускали попеременно то в одну, то 
в другую сторону. Увы, Нюрым че-
рез несколько часов восстановил 
статус-кво — три водопропускные 
трубы с потоком не справились.

Пришлось начинать заново, уло-
жив в русле уже шесть труб боль-
шого диаметра. На сей раз автомо-
билистов предупредили: работы 
могут занять до трех суток. Усили-
ями регионального штаба и опера-
тивных служб привлечены паро-
мы для переброски по Иртышу 
авто, перевозивших детей и бере-
менных. Разбиты палаточные лаге-
ря. Часть бедствующих размести-
ли в школах близлежащих посел-
ков и дорожных гостиницах. Орга-
низованы горячее питание и де-
журство медиков, дозаправка го-
рючим рефрижераторов…

Речка Нюрым после многочасового 
поистине тропического ливня 
выбила водопропускную трубу, 
проложенную под основанием дороги 

КСТАТИ

Водопропускных труб на трассе около 800! Та, которая доставила массу непри-
ятностей сибирякам и нанесла огромный финансовый ущерб, была, как выяс-
нилось, осмотрена за три дня до ЧП. Ничего подозрительного дорожники не об-
наружили. По мнению заместителя руководителя Росавтодора Игоря Астахо-
ва, провал вызван аномальными осадками. Теперь год потребуется для проек-
тирования объекта на Нюрыме и с полгода — на строительство, включая про-
кладку временного объездного пути. Расходы ложатся на федеральную казну.

МЕДИЦИНА

Проект, направленный на ран-
нее выявление онкологических 
и предраковых заболеваний, 
запущен в Екатеринбурге. Ак-
ция называется «Субботник 
против рака», поскольку имен-
но в выходной день все желаю-
щие имеют возможность прой-
ти детальное обследование.  

— Пациентов примут хирур-
ги, терапевты, гинекологи и 
дер матологи. Екатеринбуржцы 
смогут пройти цитологическое 
обследование, сделать маммо-
графию, флюорографию, де-
рматоскопию, а также УЗИ ор-
ганов малого таза. Если у спе-
циалистов возникнут сомне-
ния в постановке диагноза, 
больным будет рекомендовано 
дополнительное обследование 
и им дадут направление на 
дальнейшее лечение, — поясни-
ли в городском управлении 
здравоохранения.

Для прохождения осмотра 
екатеринбуржцам необходи-
мо иметь при себе медицин-
ский полис и паспорт. Терри-
ториальное прикрепление к 
той или иной поликлинике в 
данном случае необязатель-
но, но лучше предварительно 
записаться на прием. 

Стоит также учитывать, 
что диагностика проводится 
с 9.00 до 15.00. Кроме того, 
не стоит идти в любое лечеб-
ное у чреж дение: к линики 
участвуют в акции по строго 
установленном у график у, 
который оп убликова н на 
официальном сайте Екате-
ринбурга. 

СВЕТЛАНА ДОБРЫНИНА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

ИНИЦИАТИВА

В Свердловской области со-
здается сеть общественных 
приемных губернатора. В бли-
жайшие месяцы они появятся 
в крупных городах региона: 
Екатеринбурге, Ирбите, Ниж-
нем Тагиле, Первоуральске, 
Краснотурьинске и Каменске-
Уральском.

Предполагается, что при-
емные помогут наладить бо-
лее эффективную связь меж-
ду жителями и руководством 
области. 

— У уральцев будет возмож-
ность в любой день встретить-
ся с представителем губерна-
тора и передать свои предло-
жения, направленные на раз-
витие территорий, а также без 
лишней волокиты высказать 

мнение об эффективности 
принимаемых на региональ-
ном и местном уровне реше-
ний, — пояснили цель проекта 
в департаменте информполи-
тики губернатора.

Практика открытия обще-
ственных приемных не впер-
вые используется на Среднем 
Урале. При губернаторе Эду-
арде Росселе они работали 
практически в каждом район-
ном центре, но потом пришел 
Интернет, и теперь сотрудни-
ки администрации первого 
лица региона принимают воп-
росы и пожелания через офи-
циальный сайт. Сейчас лич-
ный контакт народа с пред-
ставителями власти возоб-
новляется.

СВЕТЛАНА ДОБРЫНИНА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

КОНКУРС

На Среднем Урале объявлен 
конкурс для средств массо-
вой информации «Свердлов-
ская область — регион дости-
жений». Задача творческого 
состязания, инициатором 
проведения которого высту-
пило Законодательное соб-
рание, — информировать жи-
телей об успехах региона в 
экономике, промышленнос-
ти, культуре, науке, соци-
альной сфере. Народные из-
бранники надеются, что кон-
курс поможет внедрению ин-
новаций, привлечению ин-

вестиций в экономику облас-
ти, совершенствованию со-
циальной помощи.

ДАРЬЯ КЕЗИНА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

НА ЗАМЕТКУ

Заявки принимают до 25 янва-
ря 2016 года по адресу: 
620031, г. Екатеринбург, 
ул. Бориса Ельцина, 10. 
Тел.: (343) 354-75-60, 
354-75-61. 
Награждение победителей со-
стоится накануне Дня россий-
ского парламентаризма, отме-
чаемого 27 апреля.

МЕЖДУ ТЕМ

В Свердловской области ра-
ботают 19 специализирован-
ных Центров здоровья для 
взрослых пациентов и еще 
шесть, где обследуются дети. 
Ежегодно в них проверяют 
состояние здоровья более 
200 тысяч человек. 
Особое внимание врачи уде-
ляют ранней диагностике за-

болеваний сердечно-сосу-
дистой системы и выявлению 
злокачественных опухолей. 
По результатам 2014 года 
благодаря своевременному 
обращению к докторам у 
82 тысяч человек были впер-
вые диагностированы хрони-
ческие неинфекционные за-
болевания.

График работы поликлиник в 
субботние дни ищите на сайте 
www.ekburg.ru
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Милосердие

 Ирина Ошуркова, Екатеринбург 

Казалось бы, детей и взрослых, ко
торым требуется срочная помощь 
в лечении или реабилитации, — 

сот ни и даже тысячи. Родителей, 
мечтающих вырастить сыновей и 
дочерей, — не меньше. В истории 
Натальи Широковой объедини
лось и то, и другое.

Два года назад благодаря помо
щи благотворительного фонда «С 

миром и любовью» нашей героине 
уже сделали операцию за грани
цей. На тот момент Наташиным 
двойняшкам было по четыре года, 

а младшему сыну — всего год. От
зывчивые люди собрали деньги на 
лечение, и ребятишки два года (в 
данном случае — ЦЕЛЫХ два года) 
были с мамой: их не забрали в дет
дом, не отдали под опеку. 

— Спасибо всем, кто откликнул
ся. Я до сих пор могу находиться 
рядом с детьми, у меня появилась 
надежда на будущее. Но послед
нее обследование показало, что 
начался рецидив, пошли метаста
зы. Химиотерапия не помогла, 
наши врачи оказались бессильны 
перед болезнью. Но у меня нет 
права опускать руки и принять их 
приговор. Слишком много еще 
надо сделать. Самое главное — мне 
обязательно надо быть рядом с 
моими малышами, и я намерена 
до последней, даже самой малень
кой, капельки надежды бороться, 
— рассказывает Наталья Широко
ва, которой сейчас жизненно не
обходимо лечение в израильской 
клинике. Предварительная стои
мость — 4150 долларов.

Мы попытались выяснить, что 
движет людьми, перечисляющими 
деньги на благотворительные 
цели, ведь Наталья, к сожалению, 
всего лишь одна из многих онко
больных. Как ни печально, но се
годня сложно найти семью, кото
рая никогда не сталкивалась с не
излечимыми заболеваниями у род
ных и близких. Оказалось, именно 
в этом причина.

— У меня отец борется с раком. 
Зная, как непросто дается эта 
борьба, я постепенно пришел к 
мысли: если можно помочь — не

обходимо помогать, — делится 
один из жертвователей Егор Ону
чин. — К тому же я по себе знаю, 
что ни один отданный на благо
творительность рубль не пропа
дет. Сам год назад, пока была воз
можность, стоял в центре города с 
коробочкой и собирал деньги. 
Позже мы организовывали ре
монт в больничных палатах, где 
лежат детиотказники.

— У Натальи Широковой трое 
детей, так же как у меня, — гово
рит другой благотворитель, Алек
сей Неустроев. — Поэтому я очень 
хорошо понимаю, как тяжело ей 
приходится в финансовом плане. 
(Бывший муж Наташи, отец ма
лышей, никакого участия в жиз
ни детей не принимает, ее роди
тели — пенсионеры, поэтому На
талье приходится, несмотря на 
болезнь, работать, чтобы содер
жать семью. — Прим. ред.) Мне 
раньше казалось: онкозаболева
ния — это чтото далекое. Но не
давно я узнал, что у друга рак го
ловного мозга. Это известие вы
звало у меня шок. Потом про ана
логичные проблемы со здоровьем 
рассказали еще два человека. Мы 
не знаем, кто будет следующим, и 
потому просто не имеем права 
быть равнодушными. 

скандал

Широкий общественный резонанс 
вызвало появившееся на днях в Ин
тернете видео о том, как в Екате
ринбурге женщина «выгуливает» 
на поводке маленькую девочку. Ро
лик снял 20 июля случайный про
хожий и принес в местное информ
агентство. После того как «хоум 
видео» выложили в Сеть, разра
зился скандал. Одни возмущенные 
горожане требовали отправить ро
дителей ребенка в клинику для ду
шевнобольных, другие настаива
ли: нельзя ограничивать фантазию 
малышки. 

Как утверждал автор сюжета, 
странную прогулку он снял на ка
меру мобильного телефона в са
мом центре города — в парке Зеле
ная роща. По словам очевидца, де
вочка довольно бойко бежала на 
всех четырех конечностях, словно 
давно привыкла использовать для 
передвижения руки. Причем на 
ладони ребенка были надеты ва
режки. Незадолго до этого стали 
известны случаи, когда родители 
держали непослушных детей на 
привязи. В частности, в детском 
центре в Саратове провинивших
ся воспитанников привязывали 
скотчем к стулу. 

Правоохранительные органы 
Екатеринбурга тут же среагирова

ли на скандальное видео и приня
лись искать очевидцев событий и 
родителей девочки.

— Надо выяснить, что это: игра, 
розыгрыш или преступление, — по
яснил руководитель прессслуж
бы ГУ МВД по Свердловской облас
ти Валерий Горелых. Свою провер
ку начали и сотрудники регио
нального следственного управле

ния. Вскоре было возбуждено уго
ловное дело по признакам состава 
преступления, предусмотренного 
статьей 156 УК РФ (ненадлежащее 
исполнение обязанностей по вос
питанию несовершеннолетней). 

Очевидцы подтвердили: видео — 
не спектакль. В парке действитель
но гуляла пожилая женщина с де
вочкой на поводке. Ребенок явно 
изображал собаку, гавкал, а когда 
гуляющая рядом ребятня протяги
вала куски хлеба, ел с рук.

— Я, конечно, была шокирована 
таким поведением, но кудато со

общать об увиденном или привле
кать всеобщее внимание не стала. 
Девочка была ухожена, мало ли ка
кие в семье обстоятельства, — рас
сказала женщина, наблюдавшая за 
необычной парой. 

Вскоре выяснилось, что пяти
летняя Люда (имя изменено) гуля
ла с бабушкой и решила изобра
зить собачку. Как пояснили впос

ледствии ее родители, ребенок 
любит копировать животных: 
если играет в кошечку, ходит на 
четвереньках и лакает молоко из 
блюдца. У близких это не вызыва
ет никакой тревоги. При этом де
вочка развивается нормально. Как 
утверждают психологи, в этом 
возрасте дети глубоко погружа
ются в игру. Другое дело, что это 
погружение демонстрируется на 
улице — к подобному общество 
пока не готово.

Пос ле дета льны х разби ра
тельств ничего криминального в 

произошедшем не увидел и упол
номоченный по правам ребенка в 
Свердловской области Игорь Мо
роков. Он уверен, что в таких ситу
ациях глупо ставить вопрос об 
изъятии из семьи. 

— Фактов жестокого обраще
ния с ребенком не зафиксирова
но. Семья достаточно благопо
лучная, полная. Это действитель
но была игра. Оснований для воз
буждения уголовного дела нет, — 
сказал детский омбудсмен и до
бавил, что этот видеосюжет необ
ходимо удалить из Интернета, 
иначе ребенку и родителям на са
мом деле понадобится психолог. — 
Надо как можно быстрее забыть 
об увиденном, — уверен защитник 
детей.

Правда, несмотря на счастли
вый финал, люди продолжают об
суждать задевший их сюжет. Ведь 
суть ситуации не в том, что позво
лено или не позволено детям, а в 
том, что могут или не могут делать 
взрослые.

Родителям пятилетнего ребен
ка стоило внимательнее следить за 
поведением дочки на улице, объяс
нить, что, возможно, ее не так пой
мут. Ведь именно в этом возрасте 
малыш учится адаптироваться к 
окружающему миру. Запрещать 
игры, конечно, последнее дело, но 
помочь понять, что такое хорошо, 
а что такое плохо, необходимо. Как 
заметил в комментариях один из 
читателей «РГ»: «Ребята, ответьте 
себе на вопрос: с вами мама или 
папа подобное проделывали, води
ли на поводке по улице, даже если 
вы их просили? Я думаю, в боль
шинстве случаев ответ будет отри
цательный».

А на что рассчитывали взрос
лые, которые снимали и выклады
вали в Интернет видео о необыч
ном поведении ребенка? На славу, 
ажиотаж? Реальная судьба ма
ленького человека для них была на 
последнем месте. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Неудачная шутка
В Екатеринбурге подросток «зами
нировал» крупный ТЦ

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЕ полицейские поймали подростка, сообщившего о минировании ТЦ 
«Мега». Им оказался 17летний житель Первоуральска. Мальчик состоит на учете в комиссии 
по делам несовершеннолетних. После того как на пульт дежурного поступила тревожная ин
формация, из ТЦ эвакуировали 2,5 тысячи человек, на месте ЧП работали сотрудники МЧС, 
взрывотехники. Лжеминер сказал полицейским, что хотел «просто пошутить».
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Помоги Наталье
Екатеринбуржцы пытаются сохранить жизнь одинокой многодетной маме,  
больной раком

Наталья Широкова не намерена 
мириться с приговором врачей. P.S.

Все, кто хочет помочь Наталье 
Широковой, могут обратиться 
к ней по тел. 922-188-09-43 или 
к ее маме Зое Васильевне: 
тел. 904-549-61-07.

Игра не по правилам

Кстати

После очередного случая со связыванием непослушного ребенка детский 
омбудсмен Павел Астахов провел у себя в Твиттере необычный опрос. Он 
предложил своим подписчикам высказаться: можно ли связывать детей в 
особых случаях. Такая постановка вопроса вызвала множество негативных 
комментариев, однако большинство пользователей считает, что связывать 
детей в особых случаях допустимо. 

Ребенок изображал собаку, гавкал, 
а когда гуляющая рядом ребятня 
протягивала куски хлеба, ел с рук
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Земляки

 Константин Балагаев, 
Екатеринбург

В этом году 2 августа Воздушно-де-
сантные войска России будут празд-
новать 85-летний юбилей. Коррес-
пондент «РГ» обратился к одному из 
наиболее известных в Свердловской 
области представителей «крылатой 
пехоты» заместителю председателя 
Законодательного собрания регио-
на Виктору Шептию с просьбой рас-
сказать, что так прочно объединяет 
десантников.

Это единственный праздник рода 
войск, который так широко отмеча-
ется. Причем в тельняшках в этот 
день ходят и молодые люди, и зрелые. 
Чем это объяснить?
В и к то р  Ш е п т и й: В кинофильме о ВДВ 
«В зоне особого внимания» есть пес-
ня с такими строчками: «Вам недолго 
носить эту форму, ребята, но останет-
ся в вас до седин на висках та закалка, 
что вы получили в десантных проду-
ваемых всеми ветрами войсках». Ро-
мантика, сложность и ответствен-
ность службы в ВДВ сплачивает, дает 
основание для гордости. Ребята доро-
жат принадлежностью к ВДВ, потому 
что задачи, которые они выполняют, 
не ставят больше никому. За время 
моей восьмилетней службы мы участ-
вовали в событиях, вошедших в исто-
рию. Это армяно-азербайджанский 
конфликт в 90-м году, Приднестро-
вье, Чечня. Мои друзья были миро-
творцами в Югославии. Наверное, 
нет большей ответственности и дове-
рия, когда тебе поручают важнейшую 
миссию: гасить конфликты в зароды-
ше. Девиз десантных войск — «Никто, 
кроме нас» — точно описывает суть за-
дач, которые ставит верховный глав-
нокомандующий. И их надо выпол-
нить обязательно.

Ответственность за Родину по-
является в парне с первого прыжка 
с парашютом и остается на всю 
жизнь. Я член областной призыв-
ной комиссии и могу засвидетель-
ствовать: по итогам весеннего при-
зыва из четырех тысяч парней, ко-
торые пошли служить в армию, все-
го 105 попали в ВДВ. Половина име-
ла рекомендации Союза десантни-
ков России: ребята готовились к 
службе, мечтали войти в десант-
ную семью. Именно — семью: у де-
сантников есть связь между поко-
лениями. Например, в Первоураль-
ске здравствует ветеран десантных 
войск еще Великой Отечественной 
Николай Митрофанович Стволов, 
это отец Героя России Сергея Ство-
лова, с которым мы служили. И мы, 
зрелые мужчины, и молодые ребя-
та, которые к нему приходят, — все 
говорим на одном языке, исповеду-
ем одни ценности.

Вокруг празднования Дня ВДВ 
есть фон, который те, кто дорожит 
репутацией службы, воспринимает 
негативно. С одной стороны, это ку-
пание в фонтанах и спиртное… С 
другой — когда из единичных случа-
ев рисуют общую картину события. 
На самом деле в Свердловской об-
ласти празднование Дня ВДВ год от 
года проходит все более организо-
ванно. Ребята выходят в город с се-
мьями. В прошлом году областная 

организация Союза десантников за-
казала 500 маленьких тельняшек и 
беретов — и родители пришли на 
праздник с детьми. При детях хочет-
ся вести себя достойно.

А почему вас после техучилища по-
тянуло в десантники? Все та же ро-
мантика?
В и к то р  Ш е п т и й: Да, в большей мере 
под налетом романтики мы рвались в 
училище. Потом иллюзии, что это 
служба, к которой автоматически 
прилагается всенародное уважение, 
подверглись испытаниям. Это тяже-
лейший труд: 24 часа в сутки, 7 дней в 
неделю, 365 дней в году. Поэтому на 
первом этапе обучения был отсев, и 
только, наверное, года через два уче-
бы мы ощутили, что становимся в 
чем-то похожи на десантников. Пре-
жде чем ты это почувствуешь, должен 
овладеть двумя-тремя специальнос-
тями: механика-водителя, наводчи-

ка-оператора боевой машины, сани-
тарного инструктора, минера, сапе-
ра… Десантные подразделения, как 
правило, выполняют задачи в тылу 
противника, и здесь должна быть пол-
ная взаимозаменяемость. Поэтому 
обучение двойное: накладываются 
еще прыжки с парашютом… Очень 
напряженно. Ни до, ни после не стал-
кивался с таким специфическим ре-
жимом жизни.

А сколько у вас прыжков?
В и к то р Ш е п т и й: Девяносто шесть.

Когда в последний раз прыгали?
В и к то р  Ш е п т и й: Ну, не последний — 
мы говорим «крайний». Три года на-
зад. С моим сослуживцем Игорем 

Вячеславовичем Бариновым (тогда 
— депутатом Госдумы, сегодня — ру-
ководителем Федерального агентст-
ва по делам национальностей. — 
Прим. ред.) и ребятами из десантно-
го клуба «Крылан» из Верхней Си-
нячихи. Решили их приободрить, 
посмотреть, как они себя чувствуют 
в самолете. Баринов этот клуб под-
держивал, и мы договорились пры-
гать вместе с курсантами.

Развал Союза застал вас в белорус-
ском Витебске. Сложно было прини-
мать решение о том, где служить 
дальше?
В и к то р Ш е п т и й: В такую ситуацию по-
пали все офицеры 103-й десантной 
дивизии. Белоруссия стала независи-
мым государством, вышел приказ ми-
нистра с предложением принять при-
сягу этой страны. Многие офицеры 
имели семьи, обзавелись в Витебске 
жильем. Для них это был не такой 
простой выбор, как для меня, холос-
того. Я принял решение спокойно, так 
как готовился к поступлению в под-
разделение специального назначе-
ния: региональный отдел группы «А» 

Министерства безопасности в Екате-
ринбурге, это антитеррористическое 
подразделение. Кстати, те, кто тогда 
перевелся в Россию вместе со мной, 
сейчас занимают серьезные должно-
сти. Могу привести в пример главу 
Ингушетии Героя России Юнус-бека 
Евкурова, Героя России Алексея Ро-
манова, работающего в администра-
ции президента.

С Евкуровым поддерживаете отно-
шения?
В и к то р  Ш е п т и й: Общаемся регуляр-
но. Кстати, благодаря очень теплому 
личному отношению Юнус-бека Ба-
матгреевича к Уралу — он здесь про-
ходил службу — сотрудничество с 
Ингушетией у нас выстраивается 
очень хорошо. 

В своей книге вы пишете, что вам не 
очень хочется рассказывать о боевых 
операциях. Почему?
В и к то р  Ш е п т и й: Мне кажется, что че-
ловек, который часто рассказывает о 
личных боевых заслугах, невольно 
противопоставляет себя другим. Кро-
ме того, я служил в спецназе: там не 
принято предавать огласке детали 
операций. Хотя секретов нет. В Чечне 

все вместе мы выполнили задачу вер-
ховного главнокомандующего: не до-
пустить развала страны. Еще я гор-
жусь тем, что сберег личный состав. 
Вообще, в ВДВ, в спецназе два при-
оритета: первый — выполнить задачу, 
второй — сохранить жизнь и здоровье 
людей. Если реализованы оба — это 
проявление высшего профессиона-
лизма.

Наверное, после службы в спецназе 
быть депутатом неинтересно?
В и к т о р  Ш е п т и й : Депутатская де-
ятельность предполагает, что ты 
должен быть компетентен в очень 
многих сферах и нет времени на рас-
качку. Тут либо самому быстро обу-
чаться, либо идти по сформирован-
ной кем-то повестке. Одни удовлет-
воряются вторым вариантом, дру-
гие по стоянно совершенствуются. 
Когда ты вырос, работа становится 
интересной. Когда появляется ре-
зультат — тем более. Маленький при-
мер. Пять лет назад было принято 
решение дать жилье всем ветеранам 
войны, у кого нет квартиры. Я захо-
дил в частные дома к ветеранам, а 

они говорили: «Дом нас устраивает, 
соседи устраивают, соцработник ус-
траивает, нам бы ремонтик». По за-
кону не положено. Мы долго думали, 
собрали всех, кто что-то мог предло-
жить, и изменили закон: теперь раз 
в пять лет ветеран войны может по-
лучить сто тысяч на ремонт дома. 
Выход из таких ситуаций приносит 
удовлетворение.

Депутатская деятельность со-
стоит из двух частей. Первая — это 
законотворчество, вторая — работа 
с людьми по их обращениям. Про 
законотворчество я уже коротко 
сказал. В работе с избирателями 
происходит примерно то же: снача-
ла не знаешь, как помочь человеку, 
но ищешь и ищешь выход. А потом 
оказывается, что квартира отре-
монтирована, ребенок устроен в 
дет ский сад, организован пешеход-
ный переход, появился спортивный 
зал при сельской школе… И ничего 
не было бы, если б ты не прилагал 
усилия! Меня в семье часто спра-
шивают: «Ты что, серьезно получа-
ешь от этого удовольствие?» Да, се-
рьезно, потому что появляется 
чувство, скажем так, сделанного 
дела. 

Крылатое братство 
Почему служившие в ВДВ ощущают себя одной семьей  

Праздник в тельняшке

В Екатеринбурге юбилей ВДВ будут 
отмечать целый день

МОлЕБЕН в Храме-на-Крови, крестный ход, митинг у памятника «Черный тюльпан», показа-
тельные прыжки парашютистов — основные события празднования 85-летнего юбилея Воз-
душно-десантных войск 2 августа в Екатеринбурге. В развлекательной программе во Дворце 
игровых видов спорта выступят несколько музыкальных коллективов, в том числе группа 
«Дискотека «Авария». Праздничный салют прогремит на Плотинке в 22.00. 

справКа «рГ»

Виктор Шептий родился в Свердлов-

ске в 1965 году. Окончил горно-ме-

таллургический техникум. В 1989 го-

ду — Новосибирское высшее военно-

политическое общевойсковое учили-

ще по специальности «воздушно-де-

сантные войска». Служил в 103-й 

гвардейской воздушно-десантной ди-

визии в Витебске. С 1993 года — со-

трудник подразделения специально-

го назначения ФСБ России «Группа 

«Альфа». Выполнял боевые задачи на 

территории Чеченской Республики, 

дважды ранен. Награжден нескольки-

ми боевыми наградами РФ. 

В 1996 году окончил Уральскую го-

сударственную юридическую ака-

демию по специальности «юриспру-

денция». С 2004 — депутат Законо-

дательного собрания Свердловской 

области. С 2011 года — первый за-

меститель председателя Законода-

тельного собрания Свердловской 

области. Женат, отец троих детей.

Ответственность за Родину 
появляется в парне с первого прыжка 
с парашютом и остается на всю жизнь

Ключевой вопрос

Виктор Шептий: Романтика и 
сложность службы в Воздушно-
десантных войсках сплачивает, дает 
основание  для гордости. 
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Есть наблюдение: из офицеров получаются сильные гражданские управ-
ленцы. Почему?
В и к то р Ш е п т и й: Тут, наверное, два главных слагаемых. Нацеленность на 
результат: начиная с первого дня любой воинской службы это вносится 
в сознание человека. А второе — умение обучаться. Первое, что нам ска-
зали в училище: учитесь постоянно совершенствоваться. Я считаю, что 
человек, который прекращает учиться, тут же начинает терять профес-
сиональную компетенцию. 
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Екатеринбургу выбрали логотип
Дизайнеры-победители конкурса 
«разбили» город на три части

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ подвели итоги открытого конкурса на разработку логотипа города. Побе-
дил проект команды Made in Ural, которая предложила писать слово «Екатеринбург» латини-
цей, разбив его на три части, расположенные друг под другом: EKAT, ERIN, BURG. Эта концеп-
ция с самого начала была явным фаворитом, приглянувшись большинству экспертов. В фи-
нале проект собрал 2578 голосов. Свое мнение о логотипе высказали 5735 человек.

РЕКЛАМА  0+

Повилика задушила сирень 
ПРИРОДА

В курганском парке Победы 
выкорчевали и сожгли десять 
кустов сирени, зараженные 
опасным карантинным сорня-
ком — повиликой. 

Как рассказали в регио-
нальном управлении Россель-
хознадзора, в ведомство обра-
тились работники парка. При-
ехавшие специалисты обна-
ружили, что сирень, обвитая 
вьюном без листьев с шаро-
видной коробочкой наверху, 
сохнет буквально на глазах. 
Лабораторный анализ образ-
цов растения подтвердил худ-
шие опасения: на кустах посе-
лился паразит. Чтобы зараза 
не распространилась дальше, 
бол ьн у ю си рен ь реш и л и 
уничтожить. Точно так же по-
вилика действовала в одном 
из дворов в Кургане. Только 
тогда хищница задушила ши-
повник. 

— В Зауралье очаги повили-
ки зафиксированы в пойме 
рек Уй и Тобол, — сообщил за-

меститель начальника отдела 
надзора в области карантин-
ных растений Управления 
Россельхознадзора Алексей 
Зайцев. — Трудно сказать, как 
она попала в город. Возможно, 
люди занесли, а может, пти-
цы.  

Специалисты напоминают, 
что повилика — очень ковар-
ное растение и бороться с ней 
крайне сложно. У этого пара-
зита нет корней, зато есть при-
соски, которыми он быстро 
цепляется к культурным рас-
тениям, обвивает их и выса-
сывает все соки. Особенно 
бдительными надо быть дач-
никам: такая соседка может 
погубить и сад, и огород.

ВАЛЕНТИНА ПИЧУРИНА, 
КУРГАН

А КАК У СОСЕДЕЙ?

Свердловский Роспотребнадзор призвал жителей региона быть 
внимательными при покупке ягод. Дело в том, что в магазинах Брян-
ской области продавали чернику с более чем пятикратным превы-
шением содержания радионуклидов цезия-137. Реализация шла без 
документов, подтверждающих безопасность ягод. Управление Рос-
потребнадзора по Свердловской области рекомендует приобретать 
дикоросы в установленных местах и требовать у продавцов бумаги, 
гарантирующие их качество.

НА ЗАМЕТКУ

Если вы обнаружили у себя на 
даче повилику, звоните в Уп-
равление Россельхознадзора 
по Курганской области: 
тел. (3522) 43-20-30.

КОНКУРС

 Анатолий Пристанский, Югра

В Нижневартовске завершились со-
ревнования профессионального 
мастерства релейного и оператив-
ного персонала группы компаний 
«Россети». В течение недели 16 ко-
манд демонстрировали свои знания 
и навыки на учебно-тренировочном 
полигоне «Тюменьэнерго».

Имена победителей были оглаше-
ны под раскаты грома и шум ливня. 
Однако непогода ничуть не наруши-
ла хода торжественной церемонии, 
как, впрочем, не повлияла и на про-

хождение испытаний. Энергетики 
ведь не в тепличных условиях рабо-
тают, для них это подчас «естест-
венная полевая обстановка»…

Электросетевой комплекс пред-
ставляли 14 команд со всей страны. 
(В зоне ответственности «Россетей» 
76 регионов РФ.) Еще две выставили 
«Русгидро» и «Роснефть». Киты ге-
нерации и нефтегазодобычи наме-
рены перенять у сетевиков опыт ор-
ганизации конкурса, с тем чтобы 
проводить подобные у себя.

Соревнования федерального мас-
штаба энергетики проводят с 2008 
года. С каждым разом они все инте-
реснее, насыщеннее, азартнее. Это 
уже второй общероссийский кон-
курс профмастерства, который про-
ходил на площадке «Тюменьэнер-
го», первый был в 2009 году. 

— Я видел много тренировочных 
полигонов, — говорит главный судья 
соревнований, начальник управле-
ния организации эксплуатации 

электротехнического оборудова-
ния департамента управления про-
изводственными активами «Россе-
тей» Сергей Петров. — Есть полиго-
ны для проведения районных сорев-
нований, состязаний на уровне 
МРСК, для всероссийских и между-
народных. В нашей стране шесть—
семь учебных центров могут прини-
мать соревнования международно-
го уровня. К ним относится и нижне-
вартовский: он очень хорошо осна-
щен, здесь есть уникальные трена-
жеры, каких больше ни у кого нет.

На площадке, где энергетики 
«спасают» пострадавшего, развора-
чивается настоящий экшен.

— Есть пульс! — взволнованно со-
общает электромонтер команды 
«Роснефти» и вытирает со лба испа-
рину. — Гоша, родной, держись, сей-
час мы тебя докторам передадим.

Оказание первой медпомощи — 
обязательный этап любых соревно-
ваний. А специфика нынешних — ре-
лейная защита и автоматика, при 
этом вместе с релейщиками высту-
пает и персонал оперативно-выезд-
ных бригад.

— Такие состязания проводятся 
впервые в истории энергетиче ской 
отрасли. Это действительно важно, 
ведь именно сейчас мы активно про-
двигаем концепцию умных, интел-
лектуальных сетей, — отметил гене-
ральный директор группы компа-
ний «Россети» Олег Бударгин. — Их 
внедрение — наша основная страте-
гия. Мы должны понять: будущее не 
в том, чтобы ремонтировать старое, 
а в том, чтобы строить новое, совре-
менное. И ясно, что в этом деле без 

высококлассных специалистов-ре-
лейщиков не обойтись.

О своем профессиональном буду-
щем «Россети» думают серьезно. На 
полигоне — студенты профильных 
вузов и бойцы стройотрядов.

— Скажите, как быстрее сделать 
карьеру? — спрашивают молодые 
люди у Олега Бударгина.

— Через рабочую профессию, ре-
бята! — отвечает глава компании. Не 
лицемерит гендиректор: в свое вре-
мя выпускник института Бударгин 
сознательно пошел в цех, отказав-
шись от возможности сразу пере-
меститься в кабинет.

Таковы и участники конкурса: 
целеустремленные, влюбленные в 
профессию. Самый опытный — Ни-
колай Гуров из «Кубаньэнерго» — в 
отрасли уже 22 года. А двадцатиче-
тырехлетний Анатолий Носков все-
го два года трудится в «Янтарьэнер-
го». Но разница в возрасте и опыте 
не мешает им выступать на соревно-
ваниях одного уровня. 

Команда хозяев площадки моло-
да. Самому старшему — Александру 
Караваеву — 29 лет. Его тезка Князев 
на год моложе, а Вячеславу Панину 
через неделю будет 25. Все они — со-
трудники Нижневартовских элект-
рических сетей. Специалисты этого 
филиала уже в четвертый раз пред-
ставляют «Тюменьэнерго» на смот-
рах профессионального мастерства 
самого высокого уровня. И каждый 
раз побеждают. Второе и третье мес-
та — за сетевыми компаниями Волги 
и Юга. 

— Готовились ребята серьезно, на-
страивались биться по-настоящему, 
— признался генеральный директор 
«Тюменьэнерго» Павел Михеев. — 
Мы были готовы к любому разви-
тию событий, но, конечно, надея-
лись на победу. Ребята ее заработали 
в честной борьбе.

Профессия — победитель
Команда «Тюменьэнерго» стала первой 
во всероссийском конкурсе профмастерства

В энергетической отрасли 
без высококлассных 
специалистов-релейщиков не обойтись

Александр  Караваев и Вячеслав Панин 
(«Тюменьэнерго») на одном из самых 
сложных этапов соревнований.
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